

LA VOZ DE VALLS

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL DISTRITO DE VALLS - MONTBLANCH

Año IV. REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Valls 23 de Febrero de 1918. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Trimestre, 1'50 pesetas. Número 129. Anuncios a precios convencionales.

Distrito de Valls-Montblanch

ELECTORES:

Los elementos monárquicos de todos los matices, ante la deserción de los regionalistas de este Distrito, que disintiendo de la conducta e instrucciones de los directores de su partido han hecho causa común con los republicanos, han acordado presentar la candidatura del monárquico independiente

D. Luís de Morenes García Alessón

Marqués de Argüeso y de la Bassecourt

Abogado, Agricultor e Industrial

Con la designación de este candidato no afiliado a partido ni agrupación determinada los diversos elementos monárquicos de este Distrito han dado una patente muestra de su clarividencia y patriotismo a la par que han evidenciado su identificación con las ansias de renovación demostradas por el pueblo español, para servir las cuales el candidato monárquico se presenta libre de todo compromiso partidista y dispuesto a prestar su concurso a quien mejor pueda resolver en cada momento de la vida nacional los grandes problemas creados por las incidencias de la guerra europea y los que habrán de surgir en el momento de la paz que por oriente albordea.

Electors de Valls-Montblanch

No soc nou per a vosaltres. Nascut en aquesta terra catalana, lo meu nom, que tots coneixeu, he prou diu lo que soc i lo que'm proposo al pretendre representar-vos en les Corts espanyoles. Monárquic convensut, catòlic fervent i aimant entusiasta de la nostra agricultura, quina defensa haig de fer per sobre de tot partidisme politic, m'empeny a la lluita, i si triunfo, com espero, tots trobareu en mi un verdader esperit de concòrdia i de justícia, puig mercès a Deu tinc

la independència necessària per a no anar a remolc de cap dels actuals partits, estant, empró, disposat a ajudar al que més garanties ofereixi d'ordre i sàpiga representar millor los ideals de nostra estimada Catalunya.

D'aquest esperit d'independència té donades la meua família i en donaré jo proves evidents. Sempre per damunt de tot, hem defensat las aspiracions regionals, e impulsat pràcticament a la agricultura pel camí del progrés.

Com reconec que tots teniu dret a la vida, m'haig d'oposar a l'explotació d'uns en perjudici d'altres, prete-

nent que tots en mi trobeu un defensor noble i lleial de vostres interessos.

Penseu be i mediu les conseqüències que per Espanya portaria qualsevol trastorn polític, del ordre dels que están patint en aquets moments quiscunes nacions. La present guerra mundial nos portaria a tristos i difícils moments; però tots deuen considerar que res seria comparable a lo que sofriríem si, per debilitat dels governs o per abandono nostre, arribés a pertubar-se la relativa pau present amb lluitets interns, que acabarien per conduir-nos com nou combustible a la foguera que tant temps ha per des-

gracia de tots está cremant l'Europa.

A tots els homes de bona voluntat del districte de Valls-Montblanch dirigeixo aquestes mes manifestacions, no precisament per aquells que'n tenen prou amb mes antecedents per a fer-me la mercè de son apoi, sino per a decidir als que avui per avui no estiman aquells com mèrit sufficient i volen se'ls fassi un avens de lo que será l'actuació del seu representant. I tinc en prou estima el puntdonor, per a fer que aquesta correspongui fil per randa a lo que per aquest manifest no faig més que assenyalar.

LLUIS DE MORENES.

Juicio del señor Canals

Valencia 19 Febrero 1918

Sr. D. Luis Tomás

Valls

Mi querido Luis: Me parece un gran acierto de ustedes la designación del Marqués de Argüeso para recoger los votos monárquicos del distrito de Valls-Montblanch, de tan gratos recuerdos para mí, incluso en aquella lucha formidable que de él me apartó materialmente. Argüeso es un Morenes de Alesson, un descendiente del Condado del Asalto de tan castiza significación en Cataluña, y un hombre de honor y de conciencia esclavo de su deber.

Retraído nuestro amigo Dasca de la lucha para Diputado, nó era posible que se abandonara el distrito a la avalancha republicana, contra la cual tuve el honor de ser dique eficaz en 1903 y 1905. Quien no sienta el monarquismo por idea ni por sentimiento, ha de sentirlo al presente por noble y legítimo egoísmo. La Monarquía es la única garantía de paz interior, y la paz y el orden son indispensables para todos, más acaso para el que ha de vivir de su trabajo que para el que puede vivir de sus riquezas. Si los males de España arrancan de la tibieza o del indiferentismo de los españoles, ¿cómo no han de agravarse esos males cuando fuera menester llevar la acción ciudadana que echamos de menos incluso a la periódica renovación de la más alta magistratura del Estado? No necesitan ustedes para su propaganda apelar a las doctrinas ni a la historia: bastará hablarle al sentido común que tiene en Cataluña su mejor asiento. Respondiendo todos a él, el Marqués de Argüeso triunfará, Valls-Montblanch tendrá un excelente diputado y todos mis amigos me habrán proporcionado una vivísima satisfacción que por adelantado les agradece su afímo.

SALVADOR CANALS.

Producto de hibridación

La candidatura republicano-catalanista de este distrito, es un producto originado por la unión de elementos tan heterogéneos, como los republicanos y los regionalistas de esta ciudad, y como todo fruto de la hibridación en el reino animal se distingue por la esterilidad, no podía escapar de ese carácter dicha candidatura.

Por entenderlo así, los republicanos lo han tolerado sin protesta y sin entusiasmo, en tanto que los regionalistas la condenan y la rechazan por la boca de su órgano, más cuerdo y de mayor autoridad, la popular e íntegra Conca de Barbará, la cual la anatematiza, a la par que fustiga duramente, el caciquismo entronizado en la "Asociación Catalanista" de Valls, que ha tenido la audacia de quererla imponer a los regionalistas del distrito.

Cuando los elementos concurrentes a la proclamación de una candidatura, los unos la aceptan con tibieza y los otros la reciben con protestas y se aprestan a combiarla los más sanos, el final ha de ser necesariamente el fracaso ruidoso de sus patrocinadores.

Ciudadanos: ¡A las urnas!

El Gobierno parece decidido a la severa aplicación de las penalidades preceptuadas por la ley Electoral a los que permanezcan indiferentes ante la apertura de los comicios, o reacios en la emisión del sufragio. Estimamos acertados los propósitos del Gobierno, que las circunstancias justifican plenamente, si no fuera bastante para obligar el hecho de resultar la emisión del voto un deber de ciudadanía impuesto por la ley escrita.

Esta medida viene a ser un requerimiento a todas las inteligencias y actividades a contribuir a la resolución de los magnos y excepcionales problemas planteados por los trastornos causados por la guerra europea.

Es, pues, una obligación de todos los ciudadanos atender los deseos ministeriales, concurriendo a los comicios, a fin de expresar su voluntad, con la designación de la persona preferida, para intervenir en la resolución de los trascendentales conflictos que a diario van surgiendo.

Consecuencia de todo lo expuesto es la conveniencia de que todos los electores se apresten a ejercer el derecho de sufragio en favor de uno de los candidatos que se disputan el honor de representar el distrito, procurando al verificarlo favorecer a quien mejor sienta las necesidades y conveniencias del distrito y posea la capacidad necesaria para comprenderlas y solucionarlas, a la par que se encuentre libre de compromisos partidistas, para defender las más adecuadas resoluciones.

Estas circunstancias que la Asociación General de Agricultores de España, recomienda por modo eficaz a todos los que del cultivo de la tierra viven concurren en

D. Luis de Morenes García-Alesson

candidato monárquico independiente, adherido al programa de la "Unió de Vinyaters de Catalunya" y socio de la Asociación General de Agricultores de España, el único que ha de sentir las necesidades de la agricultura, porque de ella obtiene la mayor parte de sus cuantiosas rentas, y que, por su cultura y vasta ilustración, se halla perfectamente capacitado para atenderlas debidamente, mientras que por su situación de independencia de todo partido o agrupación se halla en inmejorables condiciones de acierto.

¡Votar esta candidatura equivale a laborar en beneficio de la agricultura española, en pro de la causa del orden y del progreso de España!

¡Votadla, pues, electores en la seguridad de que llevándola al triunfo aseguraréis vuestra prosperidad, vuestra riqueza y vuestro bienestar!

¡Desoid los epifonemas y lirismos políticos que ha sido la causa de nuestro atraso y de nuestra ruina!

¡A votar en favor del señor de Morenes, que es votar en pro del orden, que es base de todo progreso y de toda prosperidad!

Si así lo hicieréis, que Dios os lo premie y sino que os lo demande.

Recibimiento merecido

Como germina la semilla cuando cae en terreno bien sazonado, así ha crecido el entusiasmo producido en todos los ámbitos del distrito por la presentación de la candidatura del ilustrado agricultor D. Luis de Morenes. Su visita a la capital de la Conca produjo impresión inmejorable, a pesar de haberse realizado sin aviso previo, como lo demuestra el hecho de hallarse ausentes nuestros queridos y caracterizados amigos los señores Contijoeh y Alfonso.

La noticia de su llegada cundió como el rayo por la población, y todo lo más selecto y más sano de la misma precipitóse a ofrecer sus respetos y sus servicios a los expedicionarios, entre los cuales se hallaban, además

de D. Luis de Morenes, su hermano el senador vitalicio señor Marqués de Grigny y nuestros queridos amigos D. Luis Tomás y D. Luis Granada. La casa solariega del general Castellví, que fué donde pararon, vióse asaltada por los amigos de todas clases y condiciones, que con el mayor entusiasmo les brindaban su apoyo.

Igual acogida ha encontrado en los demás pueblos visitados, pero lo más encomiástico, lo más digno de registrarse es que los elementos más valiosos del distrito, cual si comprendieran la escasez de tiempo material para organizar la elección, acuden espontáneamente, sin esperar que se les solicite personalmente o por carta a ofrecer su concurso, para el mejor éxito de la elección.

Es más encantador que todo esto, todavía, el espectáculo de ver la

diversidad de elementos congregados en torno del Marqués de Argüeso, entre los cuales los hay que se combatieron hasta la víspera de la proclamación del prestigioso candidato, y hoy, olvidados agravios y acallados o extirpados los apasionamientos, alternan unos con otros, sin que se produzca el menor rozamiento ni se causen la menor molestia, por lo cual cabe recordar aquel sublime espectáculo de solidaridad catalana, y afirmar que el movimiento actual es de verdadera solidaridad monárquica de este distrito.

Para que semejantes espectáculos se produzcan, no bastan los respetos inspirados por los prestigios y méritos de un hombre, por grandes que estos sean, y lo son mucho los de nuestro candidato, hace falta que todo ello vaya acompañado de una aspiración, de un sentimiento común y de una convicción general, como la que hoy extremece a todos los monárquicos y personas de orden del distrito, las cuales han coincidido en acabar de una vez con las farsas y ambiciones de media docena de mediocridades, que con la audacia producida por su ignorancia han venido bastardeando los intereses del distrito.

El Marqués de Argüeso puede estar satisfecho del éxito obtenido por la presentación de su candidatura, precursor del triunfo brillante y ruidoso que seguramente alcanzará en los colegios electorales.

La incógnita

La presentación de un candidato obedece siempre a la necesidad de solucionar un problema, sea éste de carácter político, económico o social planteado en el distrito, en la provincia, en la región o en el territorio nacional.

Por mucho que se escudriñe nadie será capaz de señalar el problema que pueda venir a resolver la candidatura del Sr. Esplugas. Su significación republicana le obliga a laborar para un cambio de régimen. Para conseguir este resultado hacen falta hombres de acción, hombre de palabra, hombres de gran dialéctica, capaces de manejar la piqueta demoleadora contra la monarquía. El exdiputado provincial de Barbará, es persona de cortos alcances, amante de la tranquilidad de su hogar, poco amigo de aventuras e incapaz de pronunciar diatribas ni redactar acusaciones contra la monarquía.

No pueden, pues, esperarse de él campañas de agitación capaces de encauzar la opinión en determinado sentido ni de promover conmociones sociales. Aun proponiéndose todo lo contrario, el Sr. Esplugas no puede dejar de ser un republicano teórico sin temperamento de revolucionario. Por estas razones no ha de servir nunca para contribuir a la solución de ningún problema político y menos para arbitrar fórmulas encaminadas a la resolución de alguna cuestión social o económica.

Dedicado desde su adolescencia a la explotación de su modesto patri-

monio, al entrar en el período de su senectud, buscó en el contrato de aparcería la forma de disfrutar de sus rentas, sin quebraderos de cabeza, y como se retiró de las actividades de la agricultura abandonó también las de la política.

Con estas resoluciones demostró su buen juicio y el perfecto conocimiento de sí mismo. Es lástima que en las postrimerías de su vida se haya dejado engañar, prestando su nombre para una elección que ha de eclipsar forzosamente su reputación de prudente y juicioso.

Si los elementos congregados para su elección dispusieran de fuerzas para adjudicarle el acta, el bueno de Esplugas se sentiría asombrado de los extravíos populares y allá, en sus soledades de Barbará, maldeciría la hora de debilidad que le condujo a ceder a las instigaciones de solicitar un honor, que solo había de servirle para acreditar su insuficiencia y su ineptitud.

Solo un acto de impremeditación o el halago de su amor propio puede explicar la presentación de su candidatura, que ningún problema de carácter general ha de venir a resolver ni cooperativamente siquiera.

En estos momentos de conmociones sociales la candidatura republicana proclamada no sirve sino para probar la falta, en los partidos coaligados, de hombres de aptitud para la representación del distrito.

No debe, por tanto, extrañar a nadie la falta de calor y de entusiasmo producido entre sus propios correligionarios por la presentación de una candidatura que no responde a ninguna necesidad ni es capaz de encarnar ninguna aspiración política, social ni económica y ha de permanecer necesariamente envuelta en las grises nebulosidades del eclecticismo, que la ha engendrado.

Tal vez sea ésta la causa del apoyo que le otorgan los elementos plutócratas y catalanistas de esta ciudad, a pesar de figurar como candidato de las izquierdas, opuestas, como es sabido, a las reivindicaciones del regionalismo catalán.

Una candidatura así nacida y con tan bastarda finalidad sostenida, no puede aspirar sino al fracaso que el sufragio ha de adjudicarle mañana en los comicios.

Juan Rosell Farré

Procurador de los Tribunales

Plaza de Prim, 36 VALLS

EL MAL CAMÍ

Patria de Valls, contestant la nostra nota electoral titolada «Vell tópic», fa un estudi de la actitud a prendre els regionalistes davant les eleccions.

Cap de les tres raons que retréu, ens satisfà: son errònees.

Primera raó

La primera, es que no podien presentar candidat propi, perquè ell, diu, fora el triomf del candidat *caciquista*.

Al Sr. Montserrat Cuadrada li constava a 15 de gener, que'l diputat pro-

vincial D. Francesc Contijoch, no sols estava disposat a presentar un candidat d'esperit catalaníssim, d'honorabilitat política indiscutida, d'executoria anticaciquista regoneguda, si no que és mes, estava disposat a dar l'apoi al meteix Sr. Montserrat Cuadrada si volia presentar-se candidat, perquè ans del triomf d'un candidat republicà, fos qui fos, preferia mil cops més el del señor Montserrat.

On es amb això el triomf del candidat *caciquista*?

Per altra part, no sab *Patria* que'l caciquisme polític que combat el regionalisme s'afecta no a les persones, sinó al procediment, al sistema que l'ampara? No és l'actual renovació l'enfonzament d'aquest? Homes til·lats de caciquistes, en contacte amb procediments nous, no han esdevinguts homes políticament renovats? Aquell Grañé, que en els Ajuntaments caciquistes de Barcelona fou el cap de turc dels regionalistes, no l'hem vist ara actuar i sucumbir fidelment en ares dels regidors regionalistes? A Valls mateix, qui no recorda la guerra al Castells *caciquista*? No l'heu glorificat ara?

Segona raó

Però aném a la segona raó. Diu *Patria* que en un sol instant haurien perdut elcrédit polític de que gosen els regionalistes vallencs d'anar amb una candidatura *caciquista*. Torném a lo mateix. Com podeu parlar de candidat *caciquista*, si de bon principi el representant dels conservadors cercava un candidat anticaciquista, honorabilíssim, autonomista i d'alta significació mental? Si fins de poc se n'anà de pregar la candidatura del regionalista D. Tomás Mallo! Ara mateix, sense la cooperació de la vostra forsa, no s'ha designat un candidat honorable, de reputació social indiscutida, de política agena als vells partits de torn? Doncs, penseu lo que haurien pogut fer els regionalistes cooperant-hi. Tenim la creencia de que haurien imposat, si no candidat propi, un de bon tros més afí social i políticament que'l de l'aliança d'*izquierdas*.

I no digui *Patria* que amb aquesta cooperació o coalició en vistes a la política general, *trepitjaven la seua gloriosa tradició*. Encara es fresca la seua coalició amb en Mestres en les passades eleccions provincials. Qué no n'havien dit d'en Mestres en el seu *cacicat* a la Diputació els regionalistes, els partidaris de D. Albert Dasca i els mateixos republicans d'altres districtes! En Lloret, l'honorable, el catalaníssim Lloret, no l'havia combatut en eleccions i fins posant-li el *veto* per a president de la Diputació, l'altra presidencia passada? No obstant i això, joh bons amics de *Patria*, s'aliareu amb en Mestres, li dareu preponderancia, li fereu la campanya electoral; de combatut *caciquista* el convertireu en regenerador, d'*empassat* catalanista a l'alta significació de nacionalista.

Tercera raó

A la tercera raó, *Patria* hi fa un joc de paraules. Diu tot cándidament que la solució més digna i justa era «que els regionalistes féssim nostra la candidatura nacionalista». Com volguent dir, que ells, nacionalistes, se feien seua una candidatura nacionalista.

On es aquesta candidatura, senyors de *Patria*? De quan d'ensá que'l senyor Esplugas es nacionalista? Reparéu que'l redactor del seu manifest, que coneix més que valtres sa historia política, en lloc li dona tal filiació. No més, després de dir que pel *demunt de tot* es republicà, el posa federal per a poguer incissivament, com una conseqüència del federalisme, dir que regoneix el dret de les nacionalitats. Aquest «dret» es el del «pacto de Pi i Margall»?

No, senyors de *Patria*; el candidat republicà mai ha tingut significació na-

cionalista. Quins actes polítics o culturals ha fet com a nacionalista en sa historia política, el senyor Esplugas? Sá-piga *Patria*, que aquí a la Conca, sempre se l'ha conegut significat com a republicà, sense altre afegidura. Es dels vells republicans de *La Publicidad*, portats a la gloriosa Solidaritat per en Salmerón, però mai un nacionalista. Vet'ho aquí.

En resúm; l'impressió que'ns dona l'article de *Patria*, es que l'actitud dels prohoms regionalistes de Valls, en l'hora suprema d'aquestes eleccions, no han volgut mirar més enllá del clós de la política local, com si fossin unes eleccions municipals o provincials qualsevols, per tal que ni sisqueres consultaren altres elements regionalistes del Districte, ni s'atengueren a les orientacions de *La Lliga* de Barcelona.

Cap de les tres raons de *Patria* excusa als regionalistes de Valls el mal camí seguit.

(De *La Conca de Barbará*.)

La Voz de la Agricultura

La "Asociación de Agricultores de España" ruega encarecidamente la mayor difusión del Manifiesto siguiente:

Los agricultores ante las elecciones

En tanto que la organización corporativa de la Agricultura y de la Ganadería no alcance el desarrollo debido para colocarlas en situación de pesar lo que merecen y deben pesar en el conjunto de factores que integran la Nación española, cuyo más sólido basamento constituyen aquéllas; en tanto que, merced a una estrecha compenetración de intereses y de miras y mediante una activa y perseverante actuación en el ejercicio de los derechos y en el cumplimiento de los deberes ciudadanos, no se logre que desde el Municipio al Parlamento, pasando por la Provincia, donde quiera se manifieste la vida representativa, esté la clase agraria personalizada en elementos genuinos, la "Asociación de Agricultores de España", ante la lucha electoral, declara, inspirada en deseos nobilísimos, apartándose de toda finalidad de política partidista, con absoluto respeto a todas las opiniones y tendencias, poniendo sus ideales por encima de toda bandería, que es necesario, imprescindible, que España continúe su vida y su historia; que ante este supremo interés deben ceder todos los otros de menor cuantía que hoy se ventilan, separando a sus nacionales en contiendas estériles, cuando no destructoras, y que la orientación que ha de imprimirse al país es de índole eminentemente económica, otorgando la primacía a la Agricultura, como punto de partida de todo el desenvolvimiento productivo.

Así, advierte al cuerpo electoral la conveniencia de apercibirse a tiempo de si las personas que aspiran a obtener su mandato sienten los problemas nacionales; si, aun sintiéndolos, están capacitados para su estudio y solución, y, finalmente, si, llegado el caso, sabrían posponer a causa tan santa cualquier otra de carácter privado o de partido.

Madrid, Febrero de 1918.—Por el Consejo de la Asociación de Agricultores: *Marqués de Alonso Martínez.—Conde de Montornés.—Marqués de Gorbea.—Marqués de la Fuensanta de Palma.—Jesús Cánovas del Castillo.—Miguel López-Roberts.—Ramón García López.—Felipe Lomba.—Félix Creus.—Raimundo Gallardo.—Marqués de Casa-Pacheco.—Conde de Villar de Felices.—Conde de Casal.—Marqués de la Frontera.—Luis Asúa.—Pedro Flores.—Enrique Bosch.—General Allendesalazar.—Pedro Tobar.—José Manuel de Bayo.—Luis Fernandez Navarro.—Marqués de Portugalete.*

VINYATERS DE CATALUNYA:

Enamorat de vostra Unió i entusiasmat de llur programa, he telefonat a vostre digníssim President ma adhesió i mon decidit propòsit de defençar-lo, quina adhesió he ratificat per carta.

Me plau comunicar-vos-ho per a vostre coneixement.

LLUIS DE MORENES.

Valls 21 de Febrer de 1918.

Lo imposible

Es que el Distrito adjudique su representación a D. Juan Esplugas Moncusí. Consagrada toda su vida al culto de la celda republicana para él no ha habido otra preocupación que la de su abstracta concepción. Por eso no se le ha visto interesarse, ni ocupar puesto precisamente en ninguna corporación agrícola ni de otra índole que no fuera netamente republicana. De esta su consecuencia nace el respeto de que goza entre los suyos.

Esto no basta para ser Diputado. El representante en Cortes necesita poseer un conocimiento exacto de las necesidades y aspiraciones del mismo, exactitud de aprecio que no puede tener el Sr. Esplugas, por falta de la ilustración indispensable para formarse concepto de aquéllas. Claro es que sin el concepto preciso de ellas no es posible acertar en su solución. Lo expuesto son dos obstáculos gravísimos para la elección del candidato republicano. Pero es todavía mayor su dificultad, su identificación con la unión de las izquierdas, cuyo programa se halla constituido por una serie de intransigencias y negaciones poco apropiadas para captarse la confianza del país, ansioso de mejoramiento y de prosperidad.

La significación del Sr. Esplugas es, pues, poco propicia para servir las conveniencias y aspiraciones del país, mayormente dada su falta de preparación y ausencia de aptitudes para comprender los múltiples y complejos problemas que las incidencias de la guerra plantean, los cuales se suceden unos a otros con rapidez cinematográfica y requieren soluciones inmediatas, porque todo aplazamiento constituye una agravación que luego resulta difícil sino imposible de corregir.

El triunfo del Sr. Esplugas es imposible porque el Distrito se ha dado perfecta cuenta de que hace falta para representar al mismo una persona de gran inteligencia y de mayor autoridad e independencia social y política, circunstancias que no concurren en el candidato republicano y resplandecen en la persona del candidato independiente D. Luis de Morenes.

Han sido tantos los ineptos que han arrastrado, mejor que llevada, la representación en Cortes, que el Distrito se halla resuelto a acabar con las mediocridades para elegir a D. Luis de Morenes como la persona más adecuada para honrarle con su representación.

Imprenta de Llorens y Cabré
Calle Fortuny, núm. 4 : Tarragona

PERRUQUERÍA-BAÑOS

MANUFACTURA EN CABELLO

Últimos modelos en Postizos

Juan Solé

CUESTA IGLESIA, 2-LIBERTAD, 15

SASTRERÍA DE JOSÉ GAZO BALDRICH, 20. - VALLS

El dueño de este establecimiento se complace en notificar a sus numerosos y distinguidos clientes que tiene un elegante y variado surtido de géneros para la próxima temporada de invierno.

OTTO MEDEM

VALENCIA : BARCELONA : MADRID : MÁLAGA : ALICANTE
PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS

Sales de potasa.
Superfosfato de cal.
Escorias Thomas.
Sulfato de hierro.



Sulfato de amoniaco.
Nitrato de sosa.
Nitrato de cal.
Fertilizador radiactivo.

Abono orgánico completo AZOPOTA : Fórmulas especiales para todos los cultivos
Sulfato de Cobre : Azufre precipitado : Azufre flor : Pyralion
Información gratuita sobre el empleo racional de abonos

Representante en la comarca: JACINTO PUIG SAYOL
Arrabal de San Antonio, 157, Bajos Posada Comptet - VALLS

TOS JARABE SABATÉ

(Benzo-Balsámico)

Cura la tos, bronquitis; evita la fatiga y facilita la expectoración

AL POR MAYOR: Viladot, Rambla Cataluña, 36; Costa, Paseo Gracia, 4; Marijé, Pelayo, 42; Serra, Pelayo, 9; Rambla Flores, 4 - BARCELONA.

VENTA AL DETALL: TODAS LAS FARMACIAS DEL MUNDO

GALLAR : Y : ANGUERA :

Contadores electricistas

LA FUERZA ELÉCTRICA

INSTALACIONES PARA AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD : Timbres, motores, luz, fuerza, calefacción, ventiladores, aparatos sanitarios, lámparas para gas y electricidad, bombas centrifugas, para-rayos : Especialidad en el ramo de obras y en trabajos de Fábrica : Colocación de vidrios, etc., etc. : PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

Teléfono núm. 111 — Entenza, 11, BARCELONA

LA MEJOR MANTEQUILLA REINA DE HOLANDA

La más excelente y nutritiva, única garantizada de pura «crème».

Exportadores: J. C. Keg & C.^o - Zaandam - Holanda

SE VENDE EN COLMADOS Y COMESTIBLES

Sellos de cauchú

Imprentillas, Foliadores, Numeradores, Perforadoras de cheques, Placas y Rótulos grabados y esmaltados, Fecha-dores y toda clase de objetos para oficinas y despachos.

REPRESENTANTE

Tomás Sabaté, General Comerma, núm. 6, 2.^o, 1.^a

No puede prescindir de este interesante libro

GUÍA GENERAL DE CATALUÑA

(BAILLY-BAILLIÈRE-RIERA)

nadie que quiera conocer al detalle los nombres y domicilios de todos los que en dicha región ejercen alguna industria, comercio, profesión o cargo oficial.

Contiene, además, todas las vías de comunicación, correos, telégrafos, teléfonos, servicios de coches y automóviles, balnearios, aguas minero-medicinales y cuantos datos geográficos, históricos y estadísticos son de interés general.

Aranzaes de Aduanas, tratados de Comercio, medidas, pesas y monedas y tarifas postales y telegráficas

Cuatro preciosas mapas en colores, los más completos que se han publicado...

15 ptas. en toda España, franco de portes

Oficinas: Consejo de Ciento, 240-Barcelona

Representante en Valls: D. Juan Cardellá

ESTAMPERÍA

I LLIBRERÍA CATÓLICA

Suscripciones i Encuadernacions. — Rosaris i Devocionaris de totes classes. — Llibres per a comerç i de primera ensenyança. — Papereria i efectes d'escriptori. — Cartes. — Cromos. — Tarjetes i Felicitacions. — Capses de paper i sobres, en colors. — Almanacs. — Dietaris i Calendaris. — Se monten quadros i mapes.

PROMPTITUT I ECONOMIA EN ELS ENCÀRRECS

BONAVENTURA BALANÀ

42, SANT ANTONI, 42. — VALLS

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO : DE LLORENS Y CABRÉ - - CALLE FORTUNY, 4 - - TARRAGONA - -